

TS PRODUCTIONS
PRÉSENTE

VINCENT LINDON
HÉLÈNE VINCENT
et EMMANUELLE SEIGNER

QUELQUES HEURES DE PRINTEMPS

UN FILM DE STÉPHANE BRIZÉ

AVEC OLIVIER PERRIER SCÉNARIO STÉPHANE BRIZÉ ET FLORENCE VIGNON AVEC LUDOVIC BERTHILLOT, SILVIA KAHN, VÉRONIQUE MONTEL, JEAN-LUC BORGEAT, SYLVIE JOBERT
IMAGE ANTOINE HÉBERLÉ AFC SON FRÉDÉRIC DE RAVIGNIAN, HÉRVÉ GUYADER, EMMANUEL CROSET MONTAGE ANNE KLOTZ MUSIQUE NICK CAVE ET WARREN ELLIS 1^{er} ASSISTANT RÉALISATEUR EMILE LOUIS CASTING BRIGITTE MOIDON ARDA
SCRIPTÉ MARION PIN DÉCORS VALÉRIE SARADJIAN ADC COSTUMES ANN DUNSFORD DIRECTEUR DE PRODUCTION CHRISTOPHE DESENCLOS COPRODUCTEUR JEAN-LOUIS LIVI PRODUIT PAR MILÉNA POYLO & GILLES SACUTO
UNE PRODUCTION TS PRODUCTIONS EN COPRODUCTION AVEC ARTE FRANCE CINÉMA ET F COMME FILM AVEC LA PARTICIPATION DE CANAL+, CINÉ+ AVEC LE SOUTIEN DE LA RÉGION BOURGOGNE ET DU PROGRAMME MEDIA DE L'UNION EUROPÉENNE
EN ASSOCIATION AVEC PALATINE ÉTOILE 9 ET SORCINEMA 7 VENTES INTERNATIONALES REZO DISTRIBUTION DIAPHANA

arte Comedfilm CANAL+ CINÉ+ Rezo

diaphana DISTRIBUTION

TS PRODUCTIONS
présente

QUELQUES HEURES DE PRINTEMPS

UN FILM DE STÉPHANE BRIZÉ

1H48 - FORMAT 1.85 - DOLBY SRD

SORTIE LE 19 SEPTEMBRE 2012

Distribution

DIAPHANA

155, rue du Faubourg St Antoine - 75011 Paris

tél. : 01.53.46.66.66

diaphana@diaphana.fr

Presse

Marie-Christine DAMIENS

13, rue Yves Toudic - 75010 Paris

tél. : 01.42.22.12.24

mc.damiens@wanadoo.fr

Dossier de presse et photos téléchargeables sur le site

diaphana
DISTRIBUTION
www.diaphana.fr

SYNOPSIS

A 48 ans, Alain Evrard est obligé de retourner habiter chez sa mère. Cohabitation forcée qui fait ressurgir toute la violence de leur relation passée. Il découvre alors que sa mère est condamnée par la maladie. Dans ces derniers mois de vie, seront-ils enfin capables de faire un pas l'un vers l'autre ?

FICHE ARTISTIQUE

<i>Alain Evrard</i>	Vincent LINDON
<i>Yvette Evrard</i>	Hélène VINCENT
<i>Clémence</i>	Emmanuelle SEIGNER
<i>Monsieur Lalouette</i>	Olivier PERRIER
<i>L'employée de Pôle Emploi</i>	Sylvie JOBERT
<i>Le copain</i>	Ludovic BERTHILLOT
<i>Le Docteur Mathieu</i>	Silvia KAHN
<i>Le responsable de l'association</i>	Jean-Luc BORGÉAT
<i>L'accompagnante de l'association</i>	Véronique MONTEL

ENTRETIEN AVEC STÉPHANE BRIZÉ

Comment est né ce nouveau projet ?

Avec Florence Vignon, ma co-scénariste, nous avons travaillé autour de quelques intuitions, de quelques éléments dont je devinais qu'ils allaient faire partie de la nouvelle histoire que je voulais raconter : rapport à la mère, la maladie, la mort. D'entrée de jeu, on a deviné qu'on n'était pas sur le chemin de la comédie. Puis nous avons posé les bases de la structure qui devait décortiquer la confrontation d'un homme entre 45 et 50 ans et de sa mère avec laquelle il n'a jamais eu de bons rapports.

Une rencontre qui se fait au moment où cette mère a décidé d'accélérer sa fin de vie en allant en Suisse pour se suicider avec l'aide d'une association.

Oui et en même temps cette mort assistée, événement essentiel dans le récit, n'est pas le sujet principal du film, ce n'est même pas le déclencheur du conflit entre les personnages, c'est un événement dramaturgique qui vient donner une date à la mort d'un des deux personnages principaux. Ce qui constitue un élément de narration très fort puisque la question qui se pose est de savoir si ces deux personnages vont parvenir à apaiser leurs rapports, à échanger ces quelques mots essentiels à toute vie, avant qu'il ne soit définitivement trop tard.

Et vous avez une nouvelle fois pensé à Vincent Lindon pour interpréter le rôle principal.

Comment penser à quelqu'un d'autre pour ce rôle ? Vincent est plein d'une mélancolie qui me touche profondément et dans laquelle je projette la mienne. Nous sommes nés sur des planètes différentes et pourtant nous sommes cousins. Cousins de mélancolie. Cousins de colère. Cousins de doute. Cousins d'enthousiasme. Je comprends ce qu'il ressent et il comprend ce que je ressens. Et il le traduit à l'écran avec une justesse et une puissance bouleversantes. Sur un plateau, c'est une force de la nature. Organique, volcanique, hyper intuitif, honnête, toujours en questionnement, jamais en repos, sans cesse à essayer de trouver la vérité de l'instant. Il nous emmène tous. Ses partenaires, l'équipe et moi-même. C'est un privilège d'avoir l'opportunité de filmer un tel comédien. Face à tous les autres personnages du film, Vincent parvient à exprimer toute l'absolue complexité de son personnage. L'homme attachant face au génial Olivier Perrier qui interprète le voisin, monsieur Lalouette. L'homme encombré de son amour et de sa colère face à sa mère. L'homme plein de douceur et de son incapacité à être aimé face à Clémence, la femme qu'il rencontre. Vincent fait tout cela avec une intelligence redoutable.

Par contre, le choix d'Hélène Vincent peut à priori sembler plus étonnant pour interpréter cette femme rugueuse, incapable du moindre signe de tendresse.

Honnêtement, lorsqu'elle est arrivée pour les essais, malgré le talent que je lui connaissais, je me demandais comment cette femme plutôt pétillante dans la vie allait me convaincre qu'elle était le personnage. Je lui ai donné un texte, elle s'est isolée pendant 45 minutes, elle s'est mise la structure en tête, elle a passé une petite blouse et on y est allé. Et là, j'ai été soufflé

par ce qu'Hélène me proposait. Yvette a surgi immédiatement. Yvette au présent, à l'instant où on décide de filmer l'histoire en même temps que tout le passé d'Yvette. En voyant sa nervosité, sa maniaquerie, sa manière de passer rapidement la main sur la table pour ramasser trois miettes qui traînent, je comprenais combien cette femme avait pu agacer son fils pendant des années. Et en même temps, elle me touchait. C'est ce mélange qui m'a immédiatement convaincu. Car il fallait qu'il puisse y avoir un espace d'empathie possible avec le personnage. Cette faculté de faire émerger l'invisible est la marque des très grands comédiens. Hélène a cette capacité courageuse à accepter de ne pas jouer un personnage apparemment aimable en même temps qu'elle parvient à dessiner en creux les contours de cette douceur douloureusement enfouie et figée au fond d'elle. Douceur qu'elle parvient pourtant parfois à exprimer face à son voisin et qui nous laisse deviner la femme qu'elle aurait pu être. Il y a dans cette relation infiniment pudique l'ombre de la vie qu'elle n'a pas eue, l'écho déchirant d'un amour jamais exprimé.

Parlez-nous d'Emmanuelle Seigner, comment la rencontre s'est-elle faite ?

Ce qui me plaît avec Emmanuelle, c'est qu'elle a inventé le rôle, elle a donné sa vraie épaisseur au personnage que nous avons imaginé. Je veux dire qu'au moment de l'écriture, j'étais à mille lieux d'imaginer une femme comme elle pour jouer Clémence. Je m'étais laissé emmener assez naturellement vers un autre type de femme, un type de femme que l'on trouve d'une manière assez récurrente dans mes films précédents *Je ne suis pas là pour être aimé* ou *Mademoiselle Chambon*. Des femmes un peu lunaires, aériennes. Et puis l'idée d'Emmanuelle a surgi. Et à partir du moment où j'ai pensé à elle, cela m'est apparu comme une évidence avec l'intuition qu'avec Vincent ils feraient un très beau couple de cinéma. Un couple très puissant physiquement, très sexy. J'aurais eu énormément de mal à penser à quelqu'un d'autre si elle avait refusé. C'est une actrice incroyable, très imprévisible qui oblige à être sur le qui-vive pour saisir ses fulgurances de jeu. Elle a apporté une histoire à son personnage, un mélange de force et de douceur très émouvant. Elle en fait une femme puissante, intelligente qui saura deviner la fragilité de l'homme qu'elle a en face d'elle tout en sachant se protéger lorsqu'il fera dégénérer la situation. C'était écrit mais Emmanuelle a donné sa réelle dimension à ce personnage.

Comme souvent dans vos films, les silences sont importants.

La vie est faite de mots, de silences et d'hésitations. Et même si au quotidien je serais plutôt du genre à remplir le vide par trop de mots inutiles, au moment de filmer, par honnêteté, parce que j'essaie de capter des instants de vérité -sans doute mon seul moteur pour réunir une équipe sur un plateau- je ne peux pas échapper à ces silences. J'essaie juste de m'arrêter avant de prendre la pose et d'ennuyer les gens.

Excepté 4 ou 5 séquences, c'est un film tourné entièrement en plans séquences. Pourquoi ce choix ?

Je sais avant le tournage qu'aucune scène ne sera très découpée.

Je l'ai ainsi ressenti et visualisé dès l'écriture. Mais c'est vraiment le plateau qui m'impose ces plans séquences. Il y a pour moi, dans ces scènes qui se tournent sans aucune coupe, un espace d'où émerge une authenticité qui me touche profondément. Peut-être parce que les acteurs savent qu'ils doivent être bons ensemble, qu'il n'y a pas droit à l'erreur. Cela met une vraie pression, je crois.

Votre film évoque donc le suicide assisté. Une pratique interdite en France mais possible en Suisse. Comment vous est venu l'idée ?

En 2004, j'ai vu un documentaire extraordinaire à la télévision : *Le choix de Jean*. Ce film montrait les derniers mois de la vie d'un homme, Jean, atteint d'une maladie incurable, qui avait décidé de mourir avant d'arriver en phase terminale de la maladie. J'ai vu le film, il m'a bouleversé et puis il est resté dans un coin de ma tête. Et sur un bout de bande magnétique car je l'avais enregistré. En 2009, j'ai ressenti le besoin de revoir ce film. J'ai été à nouveau ému par cette histoire et ce film fut un des premiers éléments de réflexion lorsque nous avons commencé à travailler avec Florence Vignon. En fait, il nous a donné l'idée d'utiliser le suicide assisté comme un élément dramaturgique fort. Il m'a aussi permis de découvrir le protocole précis que suivent les personnes qui décident de mourir de cette manière. Ça, je ne pouvais pas l'inventer. J'ai contacté les réalisateurs du documentaire, Stéphanie Malphettes et Stephan Villeneuve, je leur ai demandé si je pouvais m'inspirer des scènes de leur film pour tout ce qui concerne le protocole d'aide au suicide et ils ont accepté. Plus tard, j'ai rencontré des membres des associations d'aide à l'auto-délivrance en Suisse afin d'être le plus juste possible dans mon film.

Tout ce que nous voyons dans le film concernant l'euthanasie est donc rigoureusement exact.

Oui, concernant le protocole, tout se déroule en Suisse exactement comme je le montre. Mais il ne s'agit pas d'euthanasie, il s'agit de suicide assisté. Je ne parle pas là d'une nuance sémantique, je parle d'une différence fondamentale. En Suisse, comme en France, l'euthanasie – la pratique visant à provoquer par un médecin ou sous son contrôle le décès d'un individu atteint d'une maladie incurable – est interdite. En revanche, ce qui est autorisé dans ce pays, c'est d'aider une personne qui désire se suicider s'il n'y a pas de mobile égoïste. C'est à dire le legs (d'une somme d'argent par exemple), à celui ou celle qui organise cette mort assistée. C'est dans l'espace de cette tolérance que des associations d'aide au suicide se sont créées.

Est-ce pour autant un film militant sur ce sujet ?

Je ne défends aucune thèse. Je ne me sens aucune légitimité pour émettre un avis sur un sujet comme celui-là. C'est une décision qui appartient à chacun. C'est une question infiniment intime qui va toucher au plus profond de l'individu. C'est la décision que prend Yvette, le personnage de la mère dans le film.

Mais cela semble incroyablement simple pour elle de faire cette démarche.

Quand on découvre cette femme dans le film, ça fait déjà pas mal de mois qu'elle est malade. Elle a donc réfléchi depuis longtemps à son geste, sa

décision est prise, elle n'est pas en train de se demander si c'est une bonne idée ou non. Elle a fait ce choix et elle l'assume. Elle explique d'ailleurs à son fils à un moment qu'elle n'a pas fait ça comme ça, qu'elle a réfléchi. Et elle conclut même en disant : « ça fera au moins quelque chose que je décide ». Ce qui lève un coin de voile sur ce qu'a sans doute été sa vie.

Quel est le regard du fils sur le choix de sa mère ?

Quand Alain le découvre, il est évidemment surpris et bouleversé. Mais comme dans cette famille, on ne parle pas, difficile d'aller demander des explications à sa mère. D'autant que leur relation est particulièrement conflictuelle. Ils en parlent quand même un peu dans un moment d'apaisement mais l'espace intérieur n'existe pas pour parler de cela paisiblement. Ils n'y ont pas accès et c'est justement là leur grande souffrance.

Alain est un personnage douloureux.

Oui, comme sa mère d'ailleurs. Nous le prenons à un moment de sa vie où il sort de prison après 18 mois d'incarcération pour un minable trafic de drogue. Il s'était laissé convaincre de passer 50 kg de cannabis dans son camion à la frontière. Une première fois qui s'est terminée derrière les barreaux à un moment de sa vie où il était fatigué de tout. Fatigué de ne rien avoir construit, fatigué d'une vie affective chaotique. C'est la solution qu'il avait sans doute trouvée inconsciemment pour s'extraire du monde. Alain n'a pas appris à parler, à exprimer ses émotions, il est juste en colère. Et au fil des ans, visiblement, cette colère ne s'est pas apaisée. Et la première personne contre qui celle-ci est dirigée est sa mère. Pourquoi ? C'est sans doute le fruit d'une histoire longue et complexe mais en résumé, il n'est pas difficile de comprendre qu'Alain n'a jamais reçu de signe d'affection de la part de sa mère. Et à 48 ans, remis en présence de cette femme, les douleurs resurgissent immédiatement. Tout est là, rien n'a été digéré. Ces gens s'aiment et pourtant la guerre n'a jamais cessé. Mais il ne s'agissait pas de rester spectateur du ratage inexorable de cette relation, je voulais voir si ces deux personnages pouvaient faire le chemin qui, malgré les rancœurs et les douleurs, mène vers l'apaisement.

C'est un chemin compliqué pour eux.

Et le véritable sujet du film est là. C'est une histoire d'amour entre un fils et sa mère. Une histoire d'amour encombrée d'une douleur profondément enkystée chez ces deux êtres incapables d'exprimer leurs sentiments. Je reconnais que c'est un thème assez récurrent chez moi mais j'ai essayé cette fois-ci d'aller plus loin, plus profond, dans l'étude de cette relation pleine de paradoxes.

Quels paradoxes ?

Ils s'aiment mais ils se déchirent. Et quand ils parviennent à avoir un instant de répit, ils s'arrangent pour le faire dégénérer. Car même si la bagarre fait mal, ils sont en terrain connu, ils ont leurs repères. Et pendant ce temps-là, ils évitent de se confronter à ce qui leur fait le plus peur : exprimer leurs émotions et leur affection l'un pour l'autre. C'est bien pratique. Mais je trouve qu'il n'y a pas plus grand gâchis que celui-là. La question est de savoir s'ils vont se rater jusqu'au bout.

FICHE TECHNIQUE

Réalisation Stéphane Brizé
Scénario Florence Vignon & Stéphane Brizé
Image Antoine Héberlé (AFC)
Musique Nick Cave & Warren Ellis
Son Frédéric de Ravignan
1^{er} assistant réalisateur Emile Louis
Casting Brigitte Moidon (ARDA)
Scripte Marion Pin
Direction de production Christophe Désenclos
Régie Générale Kim Nguyen
Décors Valérie Saradjian (ADC)
Costumes Ann Dunsford
Chef maquilleuse Stéphanie Selva
Chef coiffeur Jean-Marie Cuvilo
Photographe de plateau Michaël Crotto
Montage image Anne Klotz
Montage son Hervé Guyader
Mixage Emmanuel Croset
Coproducteur Jean-Louis Livi
Produit par Miléna Poylo & Gilles Sacuto

Un film produit par TS Productions

Une coproduction ARTE France Cinéma
F comme Film

avec la participation de CANAL +
ARTE France
CINE +

en association avec PALATINE ETOILE 9
SOFICINEMA 7

avec le soutien de la Région Bourgogne
et du programme MEDIA de l'Union Européenne

STÉPHANE BRIZÉ - FILMOGRAPHIE

Réalisation longs métrages :

- 2012 **QUELQUES HEURES DE PRINTEMPS**
- 2009 **MADEMOISELLE CHAMBON**
- 2007 **ENTRE ADULTES**
- 2005 **JE NE SUIS PAS LA POUR ETRE AIME**
- 1999 **LE BLEU DES VILLES**

VINCENT LINDON

Filmographie cinéma (sélection) :

AUGUSTINE de Alice WINOCOUR / **QUELQUES HEURES DE PRINTEMPS** de Stéphane BRIZÉ / **PATER** de Alain CAVALIER / **TOUTES NOS ENVIES** de Philippe LIORET / **LA PERMISSION DE MINUIT** de Delphine GLEIZE / **MADemoiselle CHAMBON** de Stéphane BRIZÉ / **WELCOME** de Philippe LIORET / **POUR ELLE** de Fred CAVAYÉ / **JE CROIS QUE JE L'AIME** de Pierre JOLIVET / **CEUX QUI RESTENT** de Anne LE NY / **SELON CHARLIE...** de Nicole GARCIA / **LA MOUSTACHE** de Emmanuel CARRÈRE / **L'AVION** de Cédric KAHN / **LA CONFIANCE REGNE** de Etienne CHATILIEZ / **LE COUT DE LA VIE** de Philippe LE GUAY / **MERCREDI, FOLLE JOURNEE** de Pascal THOMAS / **CHAOS** de Coline SERREAU / **VENDREDI SOIR** de Claire DENIS / **LE FRERE DU GUERRIER** de Pierre JOLIVET / **PAS DE SCANDALE** de Benoît JACQUOT / **L'ECOLE DE LA CHAIR** de Benoît JACQUOT / **BELLE MAMAN** de Gabriel AGHION / **MA PETITE ENTREPRISE** de Pierre JOLIVET / **LE 7^{EME} CIEL** de Benoît JACQUOT / **PAPARAZZI** de Alain BERBÉRIAN / **FRED** de Pierre JOLIVET / **VITE STROZZATE** de Ricky TOGNAZZI / **LA BELLE VERTE** de Coline SERREAU / **LES VICTIMES** de Patrick GRANDPERRET / **LA CRISE** de Coline SERREAU / **TOUT ÇA POUR ÇA** de Claude LELOUCH / **LA BELLE HISTOIRE** de Claude LELOUCH / **GASPARD ET ROBINSON** de Tony GATLIF / **NETCHAIEV EST DE RETOUR** de Jacques DERAY / **IL Y A DES JOURS ET DES LUNES** de Claude LELOUCH / **LA BAULE-LES PINS** de Diane KURYS / **L'ETUDIANTE** de Claude PINOTEAU / **QUELQUES JOURS AVEC MOI** de Claude SAUTET / **UN HOMME AMOUREUX** de Diane KURYS / **37°2 LE MATIN** de Jean-Jacques BEINEIX / **HALF MOON STREET** de Bob SWAIM / **NOTRE HISTOIRE** de Bertrand BLIER / **PAROLE DE FLIC** de José PINHEIRO / **L'ADDITION** de Denis AMAR / **LE FAUCON** de Paul BOUJENAH / **THE EBONY TOWER** de Bob KNIGHT

HÉLÈNE VINCENT

Filmographie cinéma (sélection) :

QUELQUES HEURES DE PRINTEMPS de Stéphane BRIZÉ / **LES PETITS RUISSEAUX** de Pascal RABATÉ / **LES IRREDUCTIBLES** de Renaud BERTRAND / **ENFERMES DEHORS** de Albert DUPONTEL / **ITINERAIRES** de Christophe OTZENBERGER / **SAINT JACQUES LA MECQUE** de Coline SERREAU / **MA VIE EN ROSE** de Alain BERLINER / **BERNIE** de Albert DUPONTEL / **BLEU** de Krzysztof KIESLOWSKI / **J'EMBRASSE PAS** de André TÉCHINÉ / **LES MARIS, LES FEMMES, LES AMANTS** de Pascal THOMAS / **LA VIE EST UN LONG FLEUVE TRANQUILLE** de Étienne CHATILIEZ / **COCKTAIL MOLOTOV** de Diane KURYS / **QUE LA FETE COMMENCE** de Bertrand TAVERNIER / **LES CAMISARDS** de René ALLIO...

Théâtre (sélection) - Artiste interprète :

LA CELESTINE de Fernando DE ROJAS (mise en scène de Christian SCHIARETTI) / **ALEXANDRA DAVID NEEL, MON TIBET** de Michel LENGLINEY (mes de Didier LONG) / **CORIOLAN** de William SHAKESPEARE (mes de Christian SCHIARETTI) / **MOLLY BLOOM** de James JOYCE (mes Jean-Michel DUPUIS) / **LE CHANT DU DEPART** de Ivane DAOUDI (mes Jean-Pierre VINCENT) / **RETOURS** de Pierre LAVILLE (mes Patrice KERBRAT) / **PERE** de STRINDBERG (mes Claude YERSIN) / **LIBERTE A BREME** de FASSBINDER (mes Jean-Louis HOURDIN) / **BAAL** de BRECHT (mes André ENGEL) / **DON JUAN** de MOLIÈRE (mes Bernard SOBEL) / **EN REVENANT DE L'EXPO** de Jean-Claude GRUMBERG (mes Jean-Pierre VINCENT) / **CAPITAINE SCHELLE CAPITAINE ESSO** de REZVANI (mes Jean-Pierre VINCENT) / **LES SOLDATS DE LENZ** (mes Patrice CHÉREAU)...

Metteur en scène :

VAN GOGH A LONDRES adaptation de la pièce de Nicholas WRIGHT / **CREANCIERS** d'August STRINDBERG / **PEINES D'AMOURS PERDUES** d'après William SHAKESPEARE / **VOIX SECRETES** de Joe PENHALL / **TABLEAU D'UNE EXECUTION** de Howard BARKER / **MONSIEUR MALAUSSENE AU THEATRE** de Daniel PENNAC / **LA NUIT DES ROIS** de William SHAKESPEARE / **MAISON DE POUPEE** de Henrik IBSEN / **LE SYSTEME RIBADIER** de Georges FEYDEAU / **L'INTERVENTION** de Victor HUGO / **LA NUIT D'IRLANDE** de Bruno BAYEN / **LA MORT DE DANTON** de Georg BUCHNER / **LA STAR DES OUBLIS** de Ivane DAOUDI / **FRANZISKA** de Frank WEDEKIND

EMMANUELLE SEIGNER

Filmographie cinéma (sélection) :

L'HOMME QUI RIT de Jean-Pierre AMÉRIS / **QUELQUES HEURES DE PRINTEMPS** de Stéphane BRIZÉ / **DANS LA MAISON** de François OZON / **ESSENTIAL KILLING** de Jerzy SKOLIMOWSKI / **CHICAS** de Yasmina RÉZA / **LE CODE A CHANGE** de Danièle THOMPSON / **GIALLO** de Dario ARGENTO / **LE SCAPHANDRE ET LE PAPILLON** de Julian SCHNABEL / **LA MOME** de Olivier DAHAN / **BACKSTAGE** de Emmanuelle BERCOT / **ILS SE MARIERENT ET EURENT BEAUCOUP D'ENFANTS** de Yvan ATTAL / **LA NEUVIEME PORTE** de Roman POLANSKI / **PLACE VENDOME** de Nicole GARCIA / **LE SOURIRE** de Claude MILLER / **LUNES DE FIEL** de Roman POLANSKI / **FRANTIC** de Roman POLANSKI / **COURS PRIVE** de Pierre GRANIER-DEFERRE / **DETECTIVE** de Jean-Luc GODARD...